



ORGANO DEL COMITE NACIONAL DE LA C. N. T.

EDITORIAL

ANTE LA ASAMBLEA DE LA O. N. U.

El caso de España va a ser nuevamente discutido en la Asamblea general de la O. N. U. Abandonando el terreno de las estériles condenas morales contra el funesto régimen franquista, las Naciones Unidas entraron con su resolución de diciembre de 1946, en la vía de los hechos prácticos. Fué acordada la retirada de los embajadores, y se concedió, a la sangüinaria tiranía que seca las fuentes de vida de España, "un plazo prudencial", Franco aceptó el reto. El "plazo prudencial" se ha extinguido. Por si las Naciones Unidas podían ser inducidas a engaño, el régimen franquista ideó el chantaje de la hipócrita Ley Sucesoria. Pero la burda patraña fué incluso denunciada por los monárquicos españoles, y en el exterior solo cosechó el más universal de los desprecios.

La asamblea de la O.N.U. está pues obligada a encararse con el problema de una manera decisiva. Ocurrirá que, a la hora de abordar la situación de España, se elevarán voces en el seno de la Asamblea intentando desviarla del recto cumplimiento del deber. Si estas voces tuviesen éxito, la confianza de los pueblos en el poder y en la sinceridad de la democracia mundial sufriría un golpe rudísimo y sus decepcionantes consecuencias aumentarían la gravedad de los problemas de la postguerra.

El olvido del primer pueblo que combatió valerosamente, en medio de la soledad más grande, contra el fascismo español, alemán e italiano coaligados, sería el fracaso de la democracia misma y de las magnas promesas que alinearon a los hombres libres de la tierra en la lucha contra el salvaje totalitarismo. En España éste sobrevive a la victoria de las Naciones Unidas con todo el horror de sus procedimientos opresivos. Incluso la propia dignidad de la O.N.U. saldría quebrantada, al retroceder frente a Franco con el abandono de

la clara línea resolutive adoptada en diciembre de 1946.

La resisteneia española, y dentro de ella la C.N.T., esperan de la O.N.U. medidas definitivas que liquiden al último islote fascista, convertido en punto de partida para la resurrección internacional de esta monstruosa ideología.

No debemos pensar, sin embargo, que todo depende de la O.N.U. Es de vital importancia, para la liquidación del régimen actual, la existencia de un vigoroso movimiento interior de oposición y de resuelta lucha antifascista. Los factores internos y externos han de converger

y aun anudarse en unos propósitos concretos para que rindan resultados eficaces. Precisamente esta convicción ha llevado a la C.N.T. a actuar tenazmente para dar vigor a A. N. de F. D. y para que esta a su vez, concertase un acuerdo con el bloque de derechas a fin de llevar a la práctica:

- 1.º Coalición Nacional y gobierno de concentración;
- 2.º Plebiscito, después de la caída de Franco, para que España determine libremente el régimen que prefiriere.
- 3.º Asamblea constituyente

Estos propósitos coinciden plenamente con lo que las Naciones Unidas han indicado como fórmula de solución al problema de España. La coalición señalada, por la que A. N. de F. D. ha trabajado en el interior con resuelto empeño, significaría la coordinación de los esfuerzos interiores, con los de las Naciones Unidas y, por tanto, la sentencia de muerte para la situación actual. No nos importa el punto donde el acuerdo se logre, ni las personas que se adelanten a negociar. Lo que importa es que la coalición se forme sobre las bases anunciadas; que un órgano representativo de las fuerzas de izquierda y de derecha pueda ir a la O.N.U. a recabar su re-

**Saludo de Francia**

La Delegación que los compañeros de Francia enviaron al Pleno, ha expresado su admiración y simpatía hacia la militancia del interior que, pese a la represión tenaz que sufre España, saben mantener enhiesta la bandera reindicadora de la C.N.T. Acojamos este saludo sincero, como el engarce fraterno que une a los libertarios del interior y del exilio en un haz indisoluble de armónica esperanza.

## PANORAMA DEL MUNDO

De nuevo hállase reunida la O.N.U. en asamblea general y otra vez se ven las miradas inquietas de los hombres, polarizadas hacia ella, esperando un rayo de luz esperanzador, algún destello de comunión universal que, deje entrever a las naciones, posibilidades de armonización constructiva y de sólida pacificación. Este multitudinario interés, no obstante, parece no pesar suficientemente en el ánimo de las delegaciones de los pueblos representados. Los primeros auspicios que se columbran en las sesiones iniciales, tienen más eco de rivalidad y de suspicacia irritada, que de aspiraciones convergentes encaminadas al logro de la unidad de concordia que el desquiciado mundo de hoy precisa urgentemente.

Ante estos horizontes antitéticos, que van dividiendo a las naciones en dos bloques opuestos y heterogéneos, no podemos vaticinar con demasado optimismo el resultado final de la actual asamblea. La energía atómica, el veto, el caso griego, Palestina, Corea, etc; son más motivos de pugilato, en los que cada bando pretende mostrar su poder y su afán de ganar terreno, que asuntos circunstancialmente rectificables, sobre los que la acción concordante de la O.N.U. debe poner a prueba su capacidad de armonizadora justicia.

Siendo así, no viendo en el funcionalismo de las Naciones Unidas el espíritu de justicia y de pacificación que anhelamos, nuestro entusiasmo baja de nivel y no podemos ver en la O.N.U. la garantía que facilite la libertad de España y la democratización efectiva de nuestro pisoteado pueblo. No hemos de hacer ahora la defensa de la España ultrajada; la voz del mundo se ha dejado oír encomiando la gesta valerosa de este pueblo que se opuso de manera enérgica al paso del fascismo europeo. No se trata de defender nada; es archiconocido el derecho de los españoles a vivir libremente y de igual modo la vergüenza que para el orbe entero representa el franquismo despótico; pero aun asistiendo tan indiscutibles razones, seguimos atados a normas universalmente repudiadas y atisbamos en el ambiente preventivo de la O.N.U. desmayo o intención aviesa, para enfrentarse resueltamente con el "caso español".

En esta hora culminante precisamente, Alianza y las fuerzas populares del interior y del exilio, ponen de manifiesto un elevado sentido de responsabilidad colectiva, aprestándose a una acción común de ejemplaridad salvadora. Que la O.N.U. y las fuerzas o naciones que especulan con la España oprimida examinen atentamente el hecho, para no cometer atropellos o injusticias de bulto con el pueblo generoso de España, que algún día pudiera pesarle de veras. La C.N.T. no quiere violencias ni ser obstáculo al normal desarrollo de la democratización jurídica de España, pero jamás se plegará a la mancilla ni al zancadilleo. Estamos seguros que Alianza y el pueblo que sufre y combate por su liberación, tampoco cejará en su lucha reivindicativa mientras la libertad de expresión, el respeto humano y la libre determinación de los españoles no sea un hecho. Todavía la O.N.U. mediante medidas de contundente reparación, puede posibilitar el gobierno de coalición plebiscitario, que sustituya al franquismo asesino y dé paso a la legalidad libremente manifestada. Esperemos. Y si no cumplen con su misión, que caiga sobre las Naciones Unidas la responsabilidad de los sucesos ulteriores.

## MISCELANÉAS DESGRACIADAS

Después de las explosiones de Cádiz, de las que hemos de lamentarnos de todo corazón, ya que fué allí — como ocurre siempre — la carne del pueblo la víctima propiciatoria, hemos de alzar la más viril protesta, por lo sospechoso que la magnitud del hecho resulta y por no armonizar esa preparación bélica poderosa con el espíritu de paz de que tanto blasona el jesuitismo falangista. Algún día rendirán cuenta de estos crímenes colectivos los directamente responsables; pero hoy queremos decir lo siguiente: Que mientras las cifras oficiales sobre la catástrofe se contradicen sabemos que hubo 4.000 muertos y 12.000 heridos.

Así mismo mintieron las autoridades con la voladura del polvorín de Alcalá de Henares. Se dijo que había habido once muertos. De manera directa hemos sabido que, el destacamento completo de soldados desapareció con doce hombres y que la fábrica de cerámica que quedó completamente destruida, albergaba treinta trabajadores y la familia de los conserjes, de los que solo se salvó un hijo del conserje por allarse accidentalmente fuera. La magnitud de la tragedia es mucho mayor de lo previamente anunciado; pero lo verdaderamente grave es el móvil del accidente, según rumores que corren entre la población. Dices que un oficial y un señor poco escrupuloso hacían estraperlo continuado con los explosivos del polvorín y para no tener que justificar la falta del material, el hecho fué intencionado por los beneficiados del robo, para salvar su situación legal. No tenemos pruebas para sostener el hecho, pero la relajación de las autoridades franquistas y la inmoralidad del estraperlo, protegido por el Estado a todos los crímenes puede conducirnos.

## NOTICIAS DE TODO EL MUNDO

Con satisfacción desbordante hemos acogido la noticia y el documento que nos han enviado de Méjico, en el que avalado por las conocidas firmas de Belarmino Tomás y del compañero Expósito Durán, se nos da cuenta del COMITE DE ENLACE constituido en Méjico por las dos grandes sindicatos C.N.T. y U.G.T. Que el ejemplo se propague y el espíritu de concordia que reina en el interior, sea la tónica que aglutine a todos los sinceros enemigos de Franco.

\*\*\*

En el último discurso que Prieto dió en el salón de sesiones del "Populaire" en París ha reafirmado su fé republicana, llamado a la cooperación activa y sincera a todos los hombres y partidos de oposición a Franco y ha hecho resal-

tar el papel fundamental de Alianza en la lucha por la liberación de España y en su programa de gobierno de coalición, de plebiscito y de su determinación constituyente.

Buen paso para que Alianza Prieto y cuantos organismos quieran de verdad el hundimiento del franquismo y la dignificación de nuestro pueblo, formen el bloque indestructible, que arranque a España de la tiranía odiosa que le axfisia y oprime.

\*\*\*

El cardenal Segura va a entrevistarse con el Papa, Romanones corretea por el sur de Francia; lo viejo y lo nuevo, el cálculo y la sinceridad, lo proterbo y lo generoso, todo se agita. ¡Que ocurrirá! Esperemos alerta.

## ANTE LA ASAMBLEA DE LA O. N. U.

(Viene de la pág. 1)

conocimiento y la adopción de medidas que pongan fin al prolongado martirio de nuestro pueblo. Si esto no se logra en el breve plazo que nos está concedido, la C.N.T. cargará la tremenda responsabilidad histórica sobre los que a ella se hiciesen acreedores, por su incomprensión o por sus particulares apetitos de partido.

Los momentos son de enorme gravedad. No permitamos que se malogre esta nueva oportunidad de liberación, que quizá sea la decisiva. Si la oposición a Franco no da señales de desinterés y de capacidad

constructiva, si no se une para la tarea sagrada, dará fuerza a los sigilosos valedores del indigno régimen falangista en la Asamblea general de la O.N.U. Las consecuencias serían funestas.

Esta es a serena advertencia que la C.N.T. hace a todos los que pueden aportar su contribución a la libertad de España. Elevemos por encima de las banderas particulares, en este instante crucial de la lucha, los intereses supremos de nuestro dolorido, desgarrado y hambriento pueblo.

España sobre todo y sobre todos.

## De la plenaria...

(Viene de la pág. 4)

de la verdadera democracia, exponer responsablemente nuestras elevadas intenciones y hacer un voto decisivo de ayudar a los detenidos, quienes han de ser acicate perenne de nuestro espíritu combativo y reivindicador. Bajo este signo de justicia y con el anhelo ferviente de libertar a España en breve, se clausuró la plenaria en medio de un entusiasmo sereno y consecuente.

## SINDICALES

En Barcelona han planteado una huelga de brazos caídos los obreros del gas, teniendo que ir los soldados a sustituirlos, sin que las fábricas pudieran funcionar ni los trabajadores llegaran a intimidarse. Las causas, son reivindicaciones económicas y morales, y la unión de los obreros hará triunfar gallardamente a la justicia.

\*\*\*

La mascarada de las mal llamadas elecciones sindicales, sigue ocupando a los vagos de la C.N.S. que son los únicos que se enteran, con disgusto por cierto, dado el trabajo que les ocasiona, sin que los propios trabajadores, la población ni los paniaaguados del régimen, se enteren de la farsa grotesca que los pastores de falange obligan a representar al hombre del Pardo. La indiferencia de la población y los chistes ridiculizantes que al respecto circulan por los tajos es el mejor barómetro para medir el alcance de esta bufonada.

## REPRESION

Después de haber cometido una serie de asesinatos, detenciones del peor jaez en las provincias andaluzas, arguyendo que los antifascistas de estas comarcas tenían contactos peli grosos con las guerrillas de la sierra; los vandálicos hechos se han repetido en las provincias de Teruel, Castellón y parte de Valencia. Especialmente en el bajo Aragón, los pueblos están sometidos desde hace varias semanas, al terror mas vergonzoso e inhumano. A los campesinos que habitaban en casas de campo, se les ha obligado a vivir en las poblaciones no se puede salir de los pueblos sino a determinadas horas y con el salvoconducto de la guardia civil para hacerlo. Se ha detenido a muchos ciudadanos denominados de izquierdas, teniendo que huir otros y han sido varios salvajemente asesinados. En Alcañiz de once desaparecidos, hace ya tres semanas, cinco fueron encontrados cadáveres en el campo, muertos por la guardia civil. En otras poblaciones sucedieron así mismo, actos luctuosamente canallescos; pero merece especialísima y gran atención lo ocurrido en Utiel, (Valencia) en la finca llamada "Venta del Moro" en la que fueron asesinados César García Martínez y su hermano Victorio; habiendo desaparecido, sin que se supiera que fue de ellos, la madre de ambos Silveria Martínez y la esposa de uno de los hijos, Antonia Hernandez. Al ver un pelotón de "Civiles" que se acercaban, estos campesinos se escondieron en el pajar; pero los guardias maltrataron a un niño, hi-

jo de Antonia y de César, quien no pudiendo resistir delató inocentemente a su padre y tío. Entonces los dos fueron muertos ignominiosamente ante sus familiares y las mujeres llevadas presas, ignorándose su paradero. Mientras concentraciones de guardia civil y batallones de regulares, atropellan a los atomizados campesinos, no se atreven a enfrentarse con las guerrillas en el fragor de las montañas.

También en Hospitalet fueron fusilados dos antifascistas la semana pasada, y en la calle de León (Barcelona) fueron atacados por la policía algunos ciudadanos, pero estos respondieron con virilidad a la agresión, resultando como consecuencia de la provocación policial, heridos de ambos bandos y víctimas entre los transeuntes.

Así mismo hemos de lamentar la detención de nuestro compañero el Secretario del C. N. y otros compañeros del Centro, sin omitir otras detenciones en Barcelona, Andalucía, y otras regiones siguiendo la ofensiva continuada que contra la C. N. T. ha intensificado el franquismo en los últimos meses.

El saludo más reconocido a quienes caen combatiendo por la libertad de España y el voto mas ferviente de nuestra parte de seguir el ejemplo decidida y contundentemente.

Si a estos unimos los catorce recientemente fusilados en Vallecás y los crímenes que se cometen en el resto de España, tendremos un panorama diabólico de la paz y la dicha que se goza en el paraíso franquista.

más urgentes problemas y preparar el orden del día para un Pleno Nacional de regionales, en el que una vez más y con la responsabilidad federativa de nuestro Movimiento, la militancia activa trace la línea vigorosa de la C.N.T. Todo se logró de manera rápida y con una responsabilidad constructiva pocas veces superada por nuestro Movimiento.

Si en cualquier instante puede satisfacernos el éxito de una asamblea o de una importante determinación, nunca puede aleniar nuestro espíritu con el aire de optimismo de hoy. Cuando la represión vandálica se ha cernido implacable sobre todas las comarcas de España, cuando parecía que la C.N.T. tenía forzosamente que acusar el golpe, se alza más digna y gallarda que nunca y resuelve, en una plenaria magnífica, los asuntos más arduos y se encara con las dificultades de mayor volumen. Todo obtenido en la atmósfera de comprensión más armónica y con la aspiración de aglutinar nuestro futuro en una meta coincidente y solidariamente creadora.

Algunas horas bastaron para reestructurar el mecanismo orgánico en el marco de la máxima eficacia y resolver los problemas más determinantes. Prueba indubitable de que, el potencial y capacidad analítica del Movimiento Libertario es inagotable e indestructible.

Hemos de congratularnos en lo más íntimo de nuestro ser del resultado de la Plenaria, a la par que hemos de hacer extensivo el criterio que emanó unánime de la misma, condensado en los aspectos siguientes: Aceleración responsable en la solución de los problemas planteados, intensificación de actividades en el ambiente de mayor prudencia, acción aproximadora y consecuente que termine con las divisiones trastornadoras, robustecimiento

(Pasa a la pág. 3)

## De la plenaria nacional

Como previamente se había anunciado a las regionales, se celebró en el transcurso de este mes, una Plenaria de secreta-

rios de los Comités Regionales de España, para reorganizar el C. N., debilitado por las recientes detenciones, resolver los